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Was sind deine wichtigsten Ziele für die 
Schulen in Oberuzwil? 

Die Schule Oberuzwil ist auf dem 
aktuellsten Stand der Entwicklung. Wir 
schaffen Räume, in denen Menschen mit 
Freude voneinander und miteinander 
lernen. Unser Ziel ist es, die Jugendlichen 
in dieser schnelllebigen Zeit fit für die 
Arbeitswelt zu machen. 

Wie kann die Gemeinde Integration noch 
aktiver fördern? 

Die Gemeinde macht hier schon sehr viel. 
Mit Tagesstrukturen, Gemeinwesenarbeit, 
Familienzentrum, Tagesfamilien und 
weiteren Angeboten sind wir sicherlich gut 
aufgestellt. All diese Angebote sind aber 
noch jung, daher müssen wir Sorge tragen, 
dass sie weiter gehegt werden. Wir müssen 
Sorge tragen, dass all diese Angebote 
weiter gehegt werden. 

Welche digitalen Entwicklungen sollten 
im Bildungsbereich vorangetrieben 
werden? 

Wir sind im digitalen bereits sehr weit. Auch 
die Infrastruktur ist zeitgemäss. Besonders 
an der Oberstufe gilt es, die Entwicklungen 
der KI im Auge zu behalten und das Thema 
aktiv weiterzuverfolgen. 

Was braucht es, um Bildung in 
Oberuzwil für alle noch attraktiver zu 
gestalten? 

Ich bin überzeugt, dass wir bei über 1000 
betroffenen Personen (Schüler- und 
Lehrerschaft) nie für alle jederzeit attraktiv 
sein können. Wir sind aber jederzeit offen 
für Verbesserungsvorschläge und setzen 
nach Prüfung auch gerne Optimierungen 
um. 

 

Wie möchtest du die 
Zusammenarbeit zwischen Schule, 
Eltern und Gemeinde verbessern? 

Ich hätte gerne, wenn wir wieder dahin 
zurückkehren wo direkte Ansprache von 
Sorgen und Problemen möglich war. 
Anstand und Respekt sowie Vertrauen sind 
heute leider nicht mehr immer 
selbstverständlich. Es müssen sich alle 
wieder mehr Zeit nehmen um miteinander 
zu kommunizieren. Viele Probleme lösen 
oder reduzieren sich in einem direkten 
Gespräch. 

Gibt es eine Erfahrung, die dein 
Engagement für Bildung und 
Integration geprägt hat? 

Ich habe im Bankwesen viele Projekte 
geleitet und Personen geführt. Begeistert 
hat im Vergleich das riesige Engagement 
und die Emotionalität der Lehrerschaft und 
der Schulführung für jedes einzelne Kind. 
Dennoch gilt es, das Leistungsprinzip 
hoch zu halten. Für die Kinder ist es 
normal, sich mit Gleichaltrigen zu 
vergleichen. 

 
 

 

«WIR SIND OFFEN FÜR 
VERBESSERUNGSVORSCHLÄGE.» 
Für was setzt sich ein Schulratspräsident ein? Roland Waltert, 
Schulratspräsident und Gemeinderat, erzählt, was die wichtigsten Ziele für die 
Schulen in Oberuzwil sind und wie die Bildung attraktiver gestaltet werden kann.   

Roland Waltert 
Gemeinderat / 
Schulratspräsident 

 


